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茛小记者对法官赵海进行采访提问
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小小记记者者采采访访劳劳模模法法官官赵赵海海
西城法院为小记者上“开学法治第一课”

8月 30日开学前夕 ， 西城区总工会
“致敬劳模” 小记者采访团走进西城区人
民法院， 采访了西城区五一劳动奖章、 首
都劳动奖章获得者 ， 西城区总工会副主
席， 政法系统优秀共产党员， 社区巡回法
官赵海。

在采访前， 每位小记者都做了详尽的
案头工作， 搜集整理了有关法官赵海的相
关资料和报道。 “仅看网上的报道， 我就
被赵海老师的事迹感动了。 一会能面对面
采访他， 真是太激动了。” 来自实验二小
的小记者孟芊羽说。

采访劳模“偶像”法官

在四楼的大法庭， 小记者们迎来了劳
模 “偶像” 赵海法官， 赵海和小记者们进
行了交流。 “您作为一名法官， 工作中遇
到不配合您工作的， 您会怎么做？” “今
年是改革开放40周年， 您作为一名巡回法
官， 在这40年里， 您觉得法院巡回工作有
什么变化吗？” “您做巡回法官， 牵扯精
力特别多， 您的家人给了您怎样的支持？”
赵海对孩子们的提问一一进行了回答。

赵海讲道， 做群众工作， 一定得沉下
去， 要学会容忍和吃苦。 当巡回法官一定
要有个好心态， 因为面对的都是有一肚子
情绪的人， 得先抚慰他们的情绪， 学会倾
听， 为他们减压， 了解他们的真实想法，

这样才能取得他们的信任。
说及改革开放40年巡回工作的变化，

赵海谈道，自己做巡回法官有11年时间了，
开始是走社区，做宣传，指导人民调解，后
来又成立了赵海志愿者服务队，不仅是自
己， 很多年轻的法官也开始走到基层去，
为群众服务。 而说到家人， 赵海则表示工
作这么多年来 ， 离不开家人的理解和支
持。 他还寄语在场的小记者，要好好学习，
多多锻炼自己， 接触更多的人和事； 坚持
不懈， 同时还要有奉献精神， 多想想国家
和社会， 做个对国家和社会有用的人。

为了表达对劳模法官赵海的敬意， 小
记者们排队向他行少先队礼， 并向他颁发
了 “志愿服务证书”，感谢他为弘扬劳模精
神，引导青少年成长所做出的努力和贡献。
小记者们告诉笔者， 一定会用手中的笔将
这次采访写成报道，传播给更多的同龄人
及身边的人， 带动大家学习劳模精神。

小记者上“开学法治第一课”

活动当天， 小记者们还参与了由西城
区人民法院组织的 “开学法治第一课” 活
动。 法警为小记者们讲解了法警的工作职
责、 安检的重要性， 并现场讲解示范了人
工安检流程。

活动现场， 小记者们还见到了警棍、
催泪喷射器、 防割手套、 防爆服等警务装
备， 法警一一讲解了它们的使用规则。

在少年法庭， 小记者们还在法官的带
领下参观了未成年人案件审判法庭， “法
官妈妈” 程乐以身边的案例为孩子们上了
一堂生动的法治课， 提示小记者们在学习
和成长中要正确处理和同学们之间的矛
盾， 学法懂法， 做一个守法的小公民。 在
模拟法庭， 小记者们还穿上了小法袍， 分
别扮演审判长、 人民陪审员、 书记员、 公
诉人、 辩护人等角色， 在法官的指导下，
坐上审判席， 郑重地拿起法槌并敲响， 进
行一场模拟庭审， 过了一把当 “小法官”
的瘾！

小记者们表示， 这样的体验不但开阔
了眼界， 学到很多课堂上学不到的知识，
更是 “零距离” 地感受到了司法的力量，
法律意识和安全防范意识都增强了， 以后
一定严格遵守法律， 成为一名 “知法、 懂
法、 守法” 的好少年。

近日， 什刹海街道总工会与中圣
明达投资集团在前期一对一沟通会的
基础上再次召开了混合沟通会， 让企
业对工会组织有了更深入的了解。

区总工会基层建设部部长赵彦
芳， 街道总工会副主席曹亚军、 工会
服务站工作人员参加沟通会。 沟通会
上， 什刹海街道总工会邀请了辖区部
分企业工会主席 、 会员代表现身说
法， 让中圣明达投资集团的负责人能
够更直观、 详细地了解建立工会组织
对企业的发展以及稳定职工队伍带来
的益处。

沟通会现场， 北京基业达电气有
限公司工会主席刘军谈到建立工会深
有感触， 他说： “我来自基业达电气
有限公司， 我们公司很早之前就建立
了工会组织， 工会对于我们企业的发
展、 稳定帮助非常大。 今年街道总工
会 ‘五一’ 开展的大工匠评选活动，
我们有一线工人获奖； 区总工会每年
开展的两模三优表彰， 评选出爱职工
的好领导、 爱企业的好职工、 工会优
秀干部等， 这些活动都极大地增强了
企业的荣誉感， 职工的主人翁意识也
增强了， 同时， 加强了职工对企业的
归属感， 特别愿意在这样诚信的企业
工作。”

北京美京体苑餐饮有限公司的工
会干部康艳巧表示 ： “作为餐饮企
业， 职工流动性很大， 自从我们成立
了工会组织， 员工都很稳定， 我们单
位在总工会的帮助下成立了职工书
屋， 让职工在业余时间有了好去处，
更好地丰富自己、 提高自己； 区总工
会为我们职工之家配备了文体用品，
职工可以打羽毛球、 下棋、 踢毽子、
做瑜伽等， 让我们在工作之余可以锻
炼身体。 此外， 街道总工会近两年举
办的餐饮行业厨师技能大赛 ， 让厨
师、 服务员都有了展示自己的平台，
并且通过自己的努力获得奖章， 让大
家觉得特别开心。”

中圣明达投资集团负责人听完已
建会工会代表的发言后说道： “听完
大家的发言感触很多， 企业确实需要
工会这样一个平台， 对于企业来讲有
地方反馈诉求， 对于职工来讲也有一
个可靠的保障 ， 实现企业 、 职工双
赢， 共同进步共同发展， 接下来我们
一定配合街道总工会开展后续工作。”

沟通会上， 什刹海街道总工会副
主席曹亚军详细介绍了辖区建会企业
的情况， 工会的各项工作内容， 以及
建立工会组织后享受的各种优惠政
策， 解除了企业的后顾之忧， 增加了
企业对工会的好感， 为后续工作打下
良好基础。

区总工会基层建设部部长赵彦芳
表示： “工会组织一手托两家， 对企
业文化发展、 稳定职工队伍起到助推
的作用， 为打造企业文化、 创建和谐
企业劳动关系、 进一步提升企业影响
力发挥重要作用。”

据了解， 本次会议进展顺利， 后
续工作将逐步有序开展。

建会企业
现身说法打消疑虑
———什刹海街道总工会

召开企业混合沟通会
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小记者们向法官赵海行少先队礼


